

瀬田東小の校訓

～誠実で心優しく強い人に育つために～
□心を込めて「あいさつ」します
□額に汗して黙々と「そじ」をします
□目と心と耳で「聴き」ます



瀬田東小だより
ふれあい 創造 健康
(豊かな心) (確かな学力) (たくましい体)

令和4年9月27日
児童数 941名
学級数 35学級
【文責：校長 内藤 康司】

実り多き10月となるように

秋空が青く澄みわたり、秋の訪れを感じる季節となりました。中庭では若あゆ学級や2年生の子どもたちがサツマイモや大根を育て、その成長と収穫を楽しみにしています。



登校してきた子どもから秋の味覚のおすそ分け。ありがとうございます。

コロナ禍に見舞われて3度目の秋を迎え、依然として、誰がいつどこで感染するか分からない状況が続いていますが、今できる感染症拡大防止対策を講じながら、実り多き10月となるよう教育活動を続けてまいります。そのような中、9月12、13、15、16日の4日間にわたって個別懇談会を行いました。多くの保護者の皆さまにご来校いただき、お子様の様子をお話しできたことをうれしく思います。

4年2組と6年3組については延期となりましたが、案内しましたとおり10月に実施しますので、日程調整にご協力を賜りますようどうぞよろしくお願いいたします。

タブレット端末を活用した授業づくり

GIGA スクール構想のもと、9月からすべての子どもに「1人1台」のタブレット端末が配備されました。子どもが意欲的に学習に取り組んでいけるよう、タブレット端末を有効に活用した授業づくりに努めています。

下の写真は、1年生の子どもたちが、国語科の学習でカメラ機能を使って校内にある「カタカナ」を探している様子です。撮った画像を教室に持ち帰り、グループで交流しています。興味を持って学ぶには、身近なところにある言葉を見つけることが大切です。この時の発見は、「ドリームステージ」という言葉。何気なく見ていた「カタカナ」を、この日は興味津々に画像に残していました。



他の学年でも、様々な教科・領域においてタブレット端末を使用しています。例えば、植物・生き物などの写真を撮って即時に情報を収集・記録したり、キーボードで入力練習をしたり、専用ソフトを使って自分の考えや振り返りなどを入力して提出したりしています。また、高学年になると、教科書のQRコードを読み取って学習内容を動画で確認しています。

<10月の主な行事予定>

日	曜	学校行事
1	土	PTA 環境部清掃活動 9:00 予備日 15日(土)
2	日	
3	月	登校指導
4	火	スクールカウンセラー 9:00～13:00 下校指導
5	水	学費引落日
6	木	東小ドリームステージ AM
7	金	東小ドリームステージ (予備日) さざなみ号
8	土	
9	日	
10	月	スポーツの日
11	火	教育相談旬間～21日 委員長会 避難訓練(不審者対応)
12	水	委員会
13	木	ドリームマスター (太鼓の達人名人戦)
14	金	
15	土	
16	日	
17	月	5年生校外学習(鈴鹿方面)
18	火	スマイルタイム 代表委員会 スクールカウンセラー 9:00～13:00
19	水	クラブ
20	木	
21	金	引き渡し下校訓練(5校時) 全校5校時日課 さざなみ号
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	5年生弁護士によるいじめ出前授業 2～3校時
26	水	
27	木	
28	金	1年生校外学習(文化ゾーン)
29	土	
30	日	滋賀県ジュニアミュージックフェスティバル 野洲文化ホール
31	月	委員長会

タブレット端末の使用については、安全かつ適切に使うための情報モラルなどのルール作りについても指導をしています。まずは、子どもたちが関わる人や周りの人を思いやる心をもつこと、相手の気持ちを理解できるようになることが必要です。今後も、タブレット端末を便利な一つの学用品として使い、教育的効果が得られるよう教育活動をすすめていきますので、ご家庭でもお子様のタブレット端末の使用について話題にさせていただきますようよろしくお願いいたします。

※学校HP「東っ子のみんなへ ～先生からのエール～」では、「ドリームステージ」に向けた取り組みなど、日頃の子どもたちの様子を掲載しています。「東っ子チャンネル」と併せて、ぜひご覧ください。

総合的な学習（3年生） ～給食のメニューに使われている大津市の野菜は？～

栄養教諭の伊東先生から大津市で作られている野菜についてのお話を聞き、給食の献立表からどのようなメニューに使われているのかを見つけていきました。ナスや玉ネギ、小松菜などたくさんの野菜が使われていることがわかり、特に「はてなボックス」に手を入れて実際の野菜を取り出したときには、教室に歓声が起きました。また、給食が作られている様子を動画で視聴し、小松菜が何度も手洗いされ、大きな鍋で調理される様子を食い入るように見ていました。初めて見る手作業や調理器具の大きさに驚きの声も聞こえてきました。そして、〇×クイズもあり野菜を食べる大切さについて最後まで楽しく学ぶことができました。



体育（1年生） ～鬼遊び お宝ゲットだぜ～

体育科で子どもたちが大好きな鬼遊びを学習しています。真ん中の写真は、鬼ゾーンをうまくすり抜け、コート奥にあるお宝を取りに行く学習の様子です。鬼遊びは、瞬発力・判断力・持久力など、運動を行う上で必要な要素をたくさん含んだ運動遊びです。本校では、重点教材として「タグラグビー」など鬼遊びをベースにした運動に取り組んでいます。放課後には、校内で授業研究会を行い、子どもたち自身が体育の学習をより楽しく進めていけるように、意見を出し合い、授業力向上に向けた研修を積みました。



全国学校体育研究大会

先月号の瀬田東小だよりでお知らせをしましたように、11月11日（金）に本校で全国学校体育研究大会が行われます。

この日は、全学年4校時日課で13時に下校できるように、**昼食はお弁当**となりますので、お手数をおかけしますが、お弁当を持たせていただきますようご協力のほどよろしくお願いいたします。

就学援助費受給の申請について

就学援助制度は、小中学校の就学に必要な経費の一部を援助するために、就学援助費が給付される制度です（所得制限などの認定要件あり）。認定になると学用品費や学校給食費、修学旅行等の一部（該当学年で旅行実施時認定がある方に限る）が援助されます。

詳しくは、学校教育課または市のホームページでご確認ください。

学校教育課 TEL：528-2967

